PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 143/Martes 24 de julio de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- La máquina electoral. (Rebelión).
- Bolivia, crecimiento sin privatizaciones. (Rebelión).

DE CUBA

- Clausura Raúl IX Período Ordinario de la Asamblea Nacional convocando al desarrollo sostenible. PL
- Destaca Presidente cubano rechazo mundial a hostilidad de EE. UU. hacia Cuba. PL
- Llama Raúl a continuar combatiendo la corrupción y preservar la propiedad socialista. NTX/ANSA
- Analizó Consejo de Ministros desempeño de la economía. AFP/XIN
- Pleno del Comité Central del PCC evaluó marcha de actualización del modelo económico. XINHUA
- Electa Ana María Machado vicepresidenta de la Asamblea Nacional. PL
- Aprobada unánimemente nueva ley tributaria. AFP
- Debate ANPP planificación de la economía y envejecimiento poblacional. XINHUA
- Promueven creación de cooperativas fuera del sector estatal. ANSA
- Cuba realizará experimento en empresas estatales. XINHUA
- Crece número de trabajadores por cuenta propia. XINHUA
- Aumentan grupos de solidaridad con los Cinco en la Isla. PL
- Sepultan en La Habana al narrador deportivo Héctor Rodríguez. XINHUA
- Confirman lamentable accidente de tránsito ocurrido en Bayamo. NOTIMEX
- Opinan simpatizantes de líder de grupúsculo fallecido. EFE/AP
- Hija da otra versión del suceso. AFP
- <u>Cardenal Jaime Ortega</u>, <u>Felipe Calderón</u>, <u>Barack Obama y Gobierno español</u> <u>expresan sus</u> condolencias. <u>AFP/ ANSA/EFE</u>
- Dan alta médica a extranjeros heridos en el siniestro. AFP
- Trasladan los restos a la capital, será enterrado hoy en Cementerio de Colón. EFE
- Arrestan nuevamente en Miami a inmigrante ilegal cubano que regresó a EE. UU. EFE
- Alegría y desaciertos de la selección nacional en Semana Beisbolera de Haarlem. XINHUA

REBELIÓN (Versión digital)

23 de julio de 2012

ESPAÑA

La máquina electoral

Manuel Cabieses Donoso

Con la inscripción de los candidatos a concejales y alcaldes de las 346 municipalidades de Chile, oficialmente se pone en marcha, el 30 de julio, la máquina electoral. En realidad ella viene triturando principios y digiriendo pactos, alianzas y compensaciones desde hace varios meses. Alrededor de trece millones de ciudadanos -la inscripción automática incorporó casi cinco millones a los registros electorales- podrán votar el 28 de octubre. La incógnita es cuántos lo harán ahora que el voto es voluntario y que el desprestigio de los partidos ha crecido a niveles nunca antes vistos.

Es posible que, a falta de otro instrumento más eficaz para castigar a los partidos, la abstención sea bastante más alta de lo que suele ser en elecciones municipales. Y que junto con la abstención se intensifique la protesta social, que viene haciendo temblar la institucionalidad heredada de la dictadura. La abstención activa podría convertirse así en factor de impulso de un vuelco en la situación política. La sanción ciudadana permitiría emerger a una fuerza distinta, leal a los intereses del pueblo, que levante propuestas patrióticas, democráticas y anticapitalistas que interpreten a los más amplios sectores sociales afectados por la economía de mercado y por la explotación de las transnacionales.

Chile necesita esa alternativa. Lo pone de manifiesto la protesta social que desde hace más de un año reclama un cambio. Lo evidencia, asimismo, la indigencia del discurso político que se consume en banalidades y disputas artificiales para ganar algunos segundos en televisión.

La máquina electoral determinará desde ahora, y hasta las elecciones presidencial y parlamentaria del año próximo, cada paso y cada palabra de los partidos y sus dirigentes. Todo lo que digan o hagan estará fríamente calculado para producir determinados efectos que se miden en votos.

Ningún partido escapa a esta lógica, que incluye la afanosa búsqueda de recursos financieros para sostener una campaña larga y costosa. Miles de millones de pesos se destinarán a gastos electorales. El aporte del Estado no alcanza a cubrir esos gastos. Entonces, ¿quién los paga? Lo hacen los sectores -pocos y bien conocidos- que invierten en política, que es otro negocio rentable en el país. En esa relación se encuentra el origen de muchas leyes, decretos y resoluciones que los lobistas se encargan de afinar con parlamentarios y funcionarios agradecidos. Y el primer escalón de la corrupción institucional reside en las municipalidades, donde se comercia desde el permiso para instalar un quiosco de diarios hasta un plano regulador a la medida de las empresas inmobiliarias.

La falta de una alternativa electoral -que nacerá desde el propio movimiento social cuando la protesta social se transforme en propuesta política- permite que los partidos institucionales inventen trampas para conseguir votos. Una consiste en cambiar nombre a la Concertación, que pasará a llamarse "oposición". Pero son los mismos partidos, más el Comunista, que pretenden hacer creer que se trata de algo diferente. Para ello se argumenta que "la tarea de las tareas" es "derrotar a la derecha". Una invención política inconsistente, porque la derecha no ha hecho otra cosa que continuar aplicando las políticas de los gobiernos de la Concertación. En lo esencial consisten en entregar bonos y subsidios a la población más "vulnerable" y en otorgar toda clase de beneficios tributarios a las grandes empresas nacionales y extranjeras.

La "oposición" que hoy pide los votos de los ciudadanos de Izquierda, no se diferencia en nada sustantivo de la derecha gobernante. Ambos bloques -Concertación más PC y Alianza- plantean lo mismo en cuestiones esenciales para el futuro del país. En la "oposición" no hay siquiera un atisbo que permita suponer, por ejemplo, que se propone rescatar la soberanía secuestrada por las transnacionales de la minería, la energía, las finanzas, la telefonía, la pesca, la educación, etc. Chile es víctima del asalto a mano armada de una pandilla que se lleva en bruto nuestras riquezas naturales y obtiene enormes utilidades gracias a la complicidad de los partidos que administran el Estado.

Este despojo brutal se acentuó bajo la dictadura militar, que revirtió la nacionalización del cobre, pero lo llevaron a un extremo vergonzante los gobiernos de la Concertación, sobre todo los de Lagos y Bachelet, los presidentes "socialistas" de la Concertación. Las ganancias que las transnacionales remesaron a sus casas matrices en el periodo 1996-2010 más que duplicaron el monto de la inversión extranjera. Mientras la inversión alcanzó a 62 mil millones de dólares, la renta total que produjo llegó a 132 mil millones de dólares. O sea, que las inversiones extranjeras en Chile en ese periodo se han pagado solas en un plazo de catorce años. Por cada dólar que entra a Chile como inversión, el país le paga dos dólares al inversionista. Esto sin contar la pérdida fabulosa que representan las exportaciones de concentrados de cobre que llevan gratis otros minerales.

Esta situación vejatoria para la dignidad nacional es un robo descarado. El Estado podría financiar -si impidiera, como es su deber, este despojo- la educación gratuita y salud pública de calidad, la vivienda digna y el trabajo estable y con salario justo que reclama el pueblo. Pero esto no le pasa por la mente a la "oposición" y por supuesto mucho menos a la derecha gobernante. Tampoco plantea convocar a una Asamblea Constituyente que elabore la Constitución democrática que necesita el país para liberar sus potencialidades creadoras.

A remolque de esta "oposición" caradura, la Izquierda chilena no tiene ninguna posibilidad de rehacerse. Alguno de sus partidos, en el mejor de los casos, puede lograr unos cuantos diputados y alcaldes. Será una pobre ganancia si se considera el costo que le significará navegar en la estela de una de las dos derechas -según la acertada definición de Sergio Aquiló- que hoy se reparten la institucionalidad política.

El camino de la Izquierda, vale decir del pueblo, es más largo y difícil. Pero es más seguro y permitirá construir desde sus cimientos la mayoría social y política que haga posibles los cambios. Hablamos de una alternativa patriótica, socialista y democrática como ya ha ocurrido en Venezuela, Ecuador y Bolivia. Esta construcción permitirá -si se hace necesario- establecer amplias alianzas sociales que ayuden al proceso de cambios, sin someter a la Izquierda a la triste condición de furgón de cola de una de las dos derechas.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

Bolivia, crecimiento sin privatizaciones

Portal Ajintem

Las nacionalizaciones, y rescisiones de contratos de concesión, realizadas en Bolivia desde que Evo Morales asumió la Presidencia en 2006, han detenido la fuga de capitales, impulsaron el crecimiento económico estable y el aumento de los servicios públicos a favor de la mayoritaria población.

Los éxitos alcanzados en los seis años de gobierno de Morales se aprecian en todas las esferas económicas y sociales de la nación andina, que comienza a dejar atrás más de dos siglos de explotación por parte de gobiernos extranjeros y compañías transnacionales con la anuencia de las oligarquías criollas.

Y es que en Bolivia han tenido lugar profundas transformaciones que están sacando de la miseria, la ignorancia y la discriminación a su mayoritaria población.

Una de las primeras tareas acometida por el estado plurinacional fue implementar un programa que eliminara la ignorancia extrema de millones de bolivianos, y con ayuda de especialistas cubanos y venezolanos, en 2010 la UNESCO declaró al país Libre de Analfabetismo.

El Producto Interno Bruto (PIB) creció desde el 2006 a un ritmo promedio de 4 % mientras los programas sociales resultan amplios y variados para lo cual se destina alrededor de 2 000 millones de dólares, el mayor para un aparato estatal que hasta el año 2005 invertía solo 500 millones de dólares.

La pobreza extrema que padecía el 68,2 % de los habitantes en 2003, bajó a 26 % en 2011, según datos del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), mientras el gobierno continúa aplicando medidas para eliminarla en su totalidad.

La generación de fuentes de trabajo resulta una constante en el desempeño del gobierno. En 2011 asignó 3 000 millones de dólares para construir carreteras, instalación de tuberías de agua potable y alcantarillado, escuelas, centros de salud, hospitales, pequeñas industrias, entre otros.

La inversión pública en transporte, vivienda y telecomunicaciones generó alrededor de 250 000 nuevos empleos en todo el país, uno de los motivos por lo que Bolivia cuenta con una de las tasas de desempleo más bajas de Latinoamérica, solo 5,5 %.

Se instalaron nuevas fábricas de papel, cartón, pintura, almendra y derivados; el Estado apoya financiera y comercialmente a pequeños productos industriales y trabaja en el desarrollo general de la agricultura.

Las buenas gestiones económicas permitieron que las Reservas Internacionales Netas (RIN) llegaran al cierre de junio a 12 600 millones de dólares, las que antes de 2006 no superaban los 3 000 millones de dólares.

El Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, organismos nada amigos de reformas sociales a favor de los pueblos, han reconocido los avances logrados por Bolivia en los últimos años y el jefe de la misión del FMI en La Paz, Gabriel Lopetegui, enfatizó recientemente "el buen desempeño económico, los avances en la redistribución del ingreso y la inclusión social, la "bolivianización" de la economía y el manejo prudente y adecuado de la deuda".

En la reducción de la pobreza y de la desigualdad han influido los programas sociales instaurados como el pago de rentas vitalicias de entre 1 800 y 2 400 pesos a la población mayor de 60 años, que engloba a 800 000 adultos.

Además, el Estado otorga rentas de 1 820 pesos a mujeres en estado de gravidez y madres puerperal hasta que sus hijos cumplan dos años, lo cual ayuda a combatir los índices de morbilidad de féminas gestantes y de niños hasta 5 años por enfermedades prevenibles.

Otros programas sociales se suman a estos esfuerzos como el pago de 200 pesos al año per cápita a 1,6 millones de estudiantes entre el primero y octavo grado para revertir los índices de deserción escolar en el país, donde antes de 2006 el analfabetismo afectaban a 27 de cada 100 habitantes.

Pero todos esos logros no se hubieran podido realizar sin haberse recuperado las riquezas nacionales (productivas, mineras y de servicios) que antes eran explotadas por compañías privadas y cuyas ganancias se extraían del país.

Gobiernos neoliberales como los de Gonzalo Sánchez de Lozada (1993-1997 y 2002-2004) abrieron las puertas del país al capital foráneo con enorme perjuicio para la población.

Por eso, los resultados económicos y sociales obtenidos en los últimos años se deben en gran medida a la recuperación por el gobierno de Evo Morales de importantes sectores y recursos naturales como son el petróleo, gas, madera, oro, aviación, telecomunicaciones, electricidad, telefonía, transporte público.

En pequeña síntesis se pueden englobar las principales acciones. En mayo de 2006 se decreta la nacionalización de los hidrocarburos, especialmente el gas, principal fuente de divisas del país, y empieza la negociación de nuevos contratos de explotación con las empresas extranjeras y en octubre de ese año se restataliza la mina de estaño de Huanuni.

Para febrero de 2007 se nacionaliza la empresa de fundición Vinto, en manos suizas y en marzo de 2008 las cuatro filiales de la hispano-argentina Repsol YPF, las británicas Ashmore y British Petroleum y del consorcio peruano-alemán CLBH.

Al siguiente mes, se transforma la estatal YPFB en una corporación para dirigir la nacionalización petrolera y se crea la Empresa Boliviana de Industrialización de los Hidrocarburos (EBIH), y en mayo se adquiere el ciento por ciento de la Compañía Logística de Hidrocarburos (en manos peruanas y alemanas) y de la telefónica Entel, filial de la italiana Telecom.

Seguidamente se recupera la mayoría accionaria de las petroleras Chaco, de Panamerican Energy (del grupo British Petroleum); Andina, filial de Repsol YPF; y de Transredes, transportadora de hidrocarburos con participación de la británica Ahsmore y anglo-holandesa Shell.

En febrero de 2009 se expropian 36 000 hectáreas de tierras a hacendados (15 000 a la familia estadounidense Larsen Metenbrink), que sometían a la servidumbre a indios guaraníes.

Le siguen otras recuperaciones como las empresas eléctricas Corani, la Guaracachi y la Luis y Fuerza Eléctrica de Cochabamba. En mayo pasado se expropiaron las acciones de Red Eléctrica Española (REEE) en la empresa Transportadora de Electricidad (TDE).

Pese a las constantes acciones de desestabilización llevadas a cabo por la oligarquía, con apoyo de países extranjeros, el gobierno de Morales ha logrado innumerables éxitos económicos y sociales nunca vistos en ese país desde su fundación.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 23 JUL (PL) El presidente Raúl Castro convocó hoy en la clausura del IX Período Ordinario de la Asamblea Nacional a proyectar el desarrollo sostenible de Cuba, a la par que se actualiza el modelo económico de la isla.

Se trata de que junto con la actualización del modelo económico dejemos de pensar solo en la supervivencia y pasemos a proyectar con racionalidad, profundidad y optimismo las principales líneas del desarrollo sostenible de la economía y los recursos e infraestructura que se requerirán para ello , apuntó en el capitalino Palacio de Convenciones.

En ese sentido, destacó que la implementación de los lineamientos para la actualización económica incluye además la planificación de las bases del programa de desarrollo a largo plazo.

Respecto al actual escenario, consideró que la economía ha mostrado un desempeño favorable, expresado en un crecimiento del Producto Interno Bruto de 2,1 por ciento en el primer semestre de 2012, resultado superior en dos décimas al alcanzado en igual etapa del año pasado.

Ante la plenaria de diputados, Raúl Castro también mencionó la tendencia a la recuperación de la zafra azucarera -pese a afectaciones por atrasos, falta de organización y deficiente preparación de la industria-, el incremento del turismo y de las exportaciones de bienes y servicios en mayor proporción que las importaciones, lo cual favorece la balanza comercial del país.

El presidente cubano señaló además que se preserva el equilibrio financiero interno, mientras el presupuesto del Estado ha mostrado un comportamiento aceptable, y se estima concluir el año en los marcos del déficit aprobado.

Se han estudiado los principios de la nueva política monetaria, lo cual sienta las bases para ejecutar las transformaciones más sustanciales del sistema económico de la nación, agregó.

Raúl Castro enmarcó los avances en la implementación de los lineamientos del VI Congreso del Partido Comunista para la actualización económica, proceso encaminado a lograr una mayor eficiencia y productividad en la isla

De acuerdo con el estadista, las transformaciones proseguirán avanzando con decisión, serenidad y audacia, evitando cometer errores de significación estratégica.

Añadió que en este contexto de actualización, la revolución no dejará desamparado a ningún ciudadano, postura que ilustró con la asignación de 110 millones de pesos en subsidios destinados a personas naturales para emprender acciones constructivas.

Antes de la intervención del mandatario, la Asamblea Nacional aprobó una nueva Ley del Sistema Tributario, evaluó la marcha de la economía y recibió un informe de rendición de cuenta del Ministerio de Salud.

LA HABANA, **23 JUL (PL)** El presidente cubano, Raúl Castro, destacó hoy aquí que nunca antes había sido más repudiada por los pueblos del mundo la política de hostilidad, guerra económica y subversión de Estados Unidos contra la isla.

Al intervenir en el IX Periodo Ordinario de Sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular, expresó que a los reclamos reiterados y abrumadoramente mayoritarios de la ONU, se suma la posición unánime de América Latina y el Caribe, expresada en la Cumbre de las Américas celebrada en Colombia.

Consideró que como fruto de los principios de la Revolución y de su trayectoria de solidaridad y amistad con los pueblos del mundo, se amplían y fortalecen los lazos con países de todos los continentes.

Por otra parte, denunció que en la región Estados Unidos conspira con las oligarquías nacionales contra los gobiernos progresistas, comprometidos con los legítimos reclamos de justicia social y de soberanía de los recursos naturales.

El reciente golpe de Estado parlamentario en Paraguay evidencia que esta tendencia continúa, aunque se añaden otras modalidades a los clásicos golpes militares del pasado, expresó.

Asimismo, manifestó que no dejan de fraguarse planes de desestabilización contra Venezuela, con motivo de las próximas elecciones presidenciales que se celebrarán en octubre próximo, y ratificó el apoyo de Cuba al pueblo de esa nación y a su líder, Hugo Chávez.

El mandatario se refirió además a los acontecimientos recientes ocurridos en el norte de África y el Oriente Medio, los cuales demuestran que Estados Unidos, con sus aliados europeos, promueve sin ningún disimulo el derrocamiento de gobiernos soberanos.

Hace pocos días, apuntó, la firme posición de Rusia y China en el Consejo de Seguridad cerró el paso a un proyecto de resolución que abriría el camino de la agresión militar contra Siria.

El dignatario cubano expresó que la isla reafirma el derecho del pueblo sirio al pleno ejercicio de su autodeterminación y soberanía, sin intervenciones extranjeras.

LA HABANA, **23 JUL (NOTIMEX).-** El presidente cubano Raúl Castro advirtió que quien no esté en condiciones de exigir y hacer bien su trabajo que renuncie, según una versión publicada hoy en el diario oficial Granma.

Castro, quien asistió este día a la apertura de la primera sesión anual ordinaria del Parlamento, formuló sus comentarios los pasados viernes y domingo durante reuniones del Gabinete y del gobernante Partido Comunista.

El mandatario, de 81 años de edad, abordó el enfrentamiento a las ilegalidades urbanísticas y territoriales en materia de viviendas y otras construcciones que han proliferado en la isla, que sufre una grave crisis de viviendas.

"Quien no esté en condiciones de exigir o buscarse problemas para hacer bien su trabajo que renuncie, porque no podemos permitir que los actuales problemas subsistan", dijo tras escuchar un informe del Instituto de Planificación Física (IPF).

El presidente del IPF, Samuel Rodiles, confesó que al carecer de integralidad para su aplicación no han logrado "los resultados necesarios", las medidas para encarar las llamadas violaciones urbanísticas.

Sobre este aspecto, el gobernante isleño reconoció: "si actualmente persisten tantas violaciones, es porque hemos permitido que así sea", pues la mayoría de estas ilegalidades permanecen "a la vista de todos".

"Por eso resulta vital rescatar el orden, la disciplina y la exigencia a todos los niveles, eso lo hemos reiterado en varias ocasiones", enfatizó Castro, según la versión oficial.

Tras un reporte sobre el hurto y sacrificio de ganado mayor, reiteró "la voluntad resuelta" del Estado y el gobierno de acabar de una vez por todas con lo que llamó manifestaciones delictivas.

Según Castro, esos hechos "afectan el patrimonio de nuestro pueblo y a la economía del país".

"Lo mismo haremos con los directivos y trabajadores corruptos que aprovechan sus funciones y atribuciones para lucrar a costa de los recursos estatales", indicó sin que el diario ampliara detalles.

Coincidiendo con el inicio de la Plenaria de la Asamblea Nacional (Parlamento), Granma también publicó un reporte sobre el IV Pleno del Comité Central del gobernante Partido Comunista (PCC) que sesionó este domingo.

Presidido por su primer secretario, el general de Ejército, Raúl Castro, el pleno ofreció un informe sobre la implementación del programa del VI Congreso del PCC, celebrado en abril pasado.

Castro dijo durante el cónclave que se estaba cumpliendo lo acordado por la cita partidista y la Conferencia Nacional que le siguió, de que el Comité Central analizase cómo se cumplen los acuerdos adoptados en ambos

eventos.

El pleno fue informado acerca de los resultados de las visitas efectuadas por Raúl Castro a China, Vietnam y Rusia que, según la reseña de Granma, "contribuyeron a estrechar aún más los históricos vínculos que unen a Cuba con esos tres países".

LA HABANA, 23 (ANSA) - El presidente cubano, Raúl Castro, pidió a sus ministros "velar porque no se engaveten" los acuerdos de cambios que se desarrollan en el país y aclaró que los mismos "preservarán" la propiedad socialista, se informó hoy.

De acuerdo con un reporte en la prensa oficial, Castro expuso ante una reunión ampliada del Consejo de Ministros, el viernes último, que las transformaciones lanzadas por su gobierno en 2008, que incluyen la expansión del sector privado buscan más eficiencia en la economía.

Ello se hace "preservando el principio de que prevalecerá la propiedad socialista de todo el pueblo sobre los medios fundamentales de producción", según citó el diario Granma, órgano del gobernante Partido Comunista.

El domingo, en víspera de una sesión plenaria del Parlamento en este lunes, se celebró además una reunión plenaria de dicho partido en la cual se anunciaron, sin describirlas, "nuevas "propuestas".

Estas "tienen un alcance y profundidad superiores" a las ya vigentes, dijo en esa conferencia el jefe partidario de la Comisión Permanente de Implementación y Desarrollo de los cambios, Marino Murillo.

LA HABANA, 23 JUL 2012 (AFP) - El gobierno cubano considera que la economía de la isla tuvo un "desempeño favorable" en el primer semestre, según un balance previo a la sesión semestral del Parlamento, que se apresta a aprobar una nueva ley tributaria, informó este lunes la prensa cubana.

En una reunión del Consejo de Ministros (gabinete) realizada el fin de semana, encabezada por el presidente Raúl Castro, el ministro de Economía, Adel Yzquierdo, destacó que "al cierre del primer semestre de 2012" la economía cubana muestra "un desempeño favorable", señaló el diario oficial Granma.

Izquierdo resaltó "el crecimiento en la producción de bienes materiales y el aumento del empleo a pesar de las reestructuraciones realizadas en el sector estatal", pues "se incrementó el número de trabajadores por cuenta propia" o privados a casi 400.000.

El ministro también dijo, sin precisar cifras, que la recién finalizada zafra azucarera "logró un crecimiento en la producción de azúcar con respecto a la anterior, aun cuando no fue posible cumplir con el plan diseñado".

También se reunión el pleno del Comité Central del gobernante Partido Comunista donde Castro volvió a referirse a la lucha contra la corrupción.

"Si actualmente persisten tantas violaciones, es porque hemos permitido que así sea, pues la mayoría de estas ilegalidades permanecen a la vista de todos", dijo el gobernante cubano, que ha hecho de la lucha contra la corrupción una de sus banderas.

Las reuniones de gabinete y del Partido Comunista antecedieron a la sesión semestral del Parlamento, que comenzó este lunes y debe aprobar una nueva ley tributaria que acompañará las reformas lanzadas por Castro para intentar hacer eficiente el agotado modelo económico, de corte soviético, que Cuba siguió durante 50 años.

Esos cambios incluyen apertura de pequeños negocios privados, cooperativas, inversiones extranjeras, autonomía de las empresas estatales, y el recorte de más de un millón de puestos de trabajo públicos en cinco años.

LA HABANA, 23 JUL (XINHUA) -- La economía cubana registró un crecimiento de 2,1 por ciento de enero a junio, informó hoy el ministro de Economía y Planificación, Adel Yzquierdo, ante la Asamblea Nacional (parlamento) reunida en sesión ordinaria en La Habana.

Al considerar "favorable" el resultado del período evaluado, Yzquierdo explicó que el intercambio comercial, tanto en las exportaciones como en las importaciones, registró un "saldo positivo", y la circulación mercantil aumentó 7,6 por ciento.

El ministro intervino en el IX Período Ordinario de Sesiones de la VII Legislatura, que inició sus labores en plenario este lunes en el Palacio de Convenciones.

En la presentación del informe sobre la Ejecución del Plan de la Economía y el Presupuesto en los primeros seis meses de 2012, Yzquierdo señaló que el empleo en el sector estatal decreció 7 por ciento y anunció un aumento del 35 por ciento de los trabajadores "por cuenta propia" (privados). El gobierno del presidente Raúl Castro impulsa el trabajo por cuenta propia dentro del plan de reformas económicas para "actualizar" el modelo socialista cubano, y como alternativa laboral a la reducción de las abultadas plantillas estatales.

Hasta junio de 2012, los trabajadores privados en Cuba sumaban 390.000, como resultado de la ampliación de las diferentes formas de gestión por cuenta propia ejercidas en la nación caribeña, las cuales suman 181 en la actualidad.

Según los pronósticos, el Producto Interno Bruto (PIB) de Cuba crecerá 3,4 por ciento durante el año en curso, superior al 2,7 reportado en 2011.La ministra de Finanzas y Precios, Lina Pedraza, añadió por su parte que Cuba cerró el ejercicio fiscal 2011 con un déficit de 1,7 por ciento respecto a su PIB, cifra inferior a la planificada (3,8 por

ciento). Precisó ante los diputados que el déficit fiscal de la etapa asciende a más de 1.153 millones de pesos, por debajo de los 2.566 millones previstos en el Presupuesto del pasado año.

Especialistas destacaron que se trata del déficit más bajo desde la década de los años 90, y expresa un avance considerable, teniendo en cuenta que en 2008 el mismo alcanzó el 6,9 por ciento del PIB.

La agenda de trabajo de la sesión semestral del parlamento cubano incluye la evaluación de la marcha del proceso de reformas económicas en la mayor de las Antillas, y la discusión de una nueva Ley del Sistema Tributario, entre otros temas.

LA HABANA, 23 JUL (XINHUA) -- El IV Pleno del Comité Central (CC) del Partido Comunista de Cuba (PCC) examinó la marcha de la "actualización" del modelo económico y la ejecución del plan de la economía, informó hoy el diario oficial "Granma". En la reunión, celebrada el domingo y encabezada por su primer secretario y presidente cubano Raúl Castro, se informó acerca del estado de cumplimiento de los planes de la economía, la contratación, los problemas financieros, el reordenamiento del sistema empresarial.

También se discutió sobre la marcha del proceso de reducción de más de un millón de empleos estatales y el enfrentamiento al delito y a la corrupción, entre otros asuntos.

El CC del PCC examinó además el cumplimiento de los Objetivos de trabajo del Partido, aprobados por el VI Congreso de la organización en abril de 2011 y la Primera Conferencia Nacional del Partido en enero último.

Castro informó, por su parte, acerca de los resultados de las visitas que efectuó este mes a China, Vietnam y Rusia, que "contribuyeron a estrechar aún más los históricos vínculos que unen a Cuba con esos tres países".

LA HABANA, 23 JUL (PL) La diputada Ana María Machado resultó hoy electa para el cargo de vicepresidenta de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba luego de aprobada la liberación por enfermedad de Jaime Crombet.

En sintonía con la Ley Electoral vigente en la isla, la jurista e integrante del Comité Central del Partido Comunista recibió el respaldo de sus colegas en una votación enmarcada en el IX Período Ordinario del Parlamento en su Séptima Legislatura, que sesiona en el capitalino Palacio de Convenciones.

Machado se desempeña como vicepresidenta del Tribunal Supremo Popular y cuenta además con la experiencia de dirigir la Comisión Nacional Electoral en su anterior proceso.

La sustitución responde a una solicitud de liberación presentada por Crombet, a partir de problemas de salud que le impiden desempeñarse en el puesto, lo cual explicó en una carta leída en la plenaria por el presidente de la Asamblea Nacional, Ricardo Alarcón.

El Parlamento dedicó una cerrada ovación al vicepresidente saliente, a quien Alarcón definió como un revolucionario caracterizado por su entrega y espíritu de sacrificio. A Jaime (Crombet) le pedimos que se cuide para que supere estos momentos difíciles, para que en el futuro sigamos librando juntos nuevas batallas, apuntó.

Durante el IX Período Ordinario de la Séptima Legislatura, la plenaria de diputados analiza la marcha de la economía, el proyecto de nueva Ley del Sistema Tributario y la situación de la Salud Pública a partir de la rendición de cuenta del ministerio encargado de ese sector.

Asisten a la sesión el presidente cubano, Raúl Castro, y el primer vicepresidente, José Ramón Machado Ventura.

LA HABANA, 23 JUL 2012 (AFP) - El Parlamento de Cuba aprobó el lunes por unanimidad una nueva ley tributaria que incluye 25 impuestos, entre ellos sobre ingresos personales, utilidades y ventas, para acompañar las reformas económicas del presidente Raúl Castro, informaron los medios cubanos.

"Por unanimidad y aplausos, los legisladores dieron el visto bueno a las nuevas normas recaudadoras en la sesión vespertina" del Parlamento, efectuada en el Palacio de Convenciones de La Habana en presencia de Castro, dijo la Agencia de Información Nacional (AIN).

La ministra de Finanzas y Precios, Lina Pedraza, explicó que la nueva norma sustituye una aprobada en 1994 por el entonces presidente Fidel Castro, cuando aplicó unas tímidas reformas económicas, y dijo que su aprobación "responde a la necesidad (...) de potenciar la eficiencia y la productividad".

La nueva ley tributaria es "flexible y de aplicación gradual" y en su preparación "se estudiaron los resultados de la anterior" y los "sistemas tributarios de más de 20 países", añadió la ministra, citada por la agencia cubana Prensa Latina.

La ministra destacó que la nueva norma incluye 25 tributos -siete más que la anterior-, entre ellos sobre "ingresos personales, utilidades, ventas, propiedad de viviendas, utilización de fuerza de trabajo, transporte terrestre y propiedad o posesión de tierras agrícolas".

Pedraza precisó que los impuestos "vinculados con los ingresos personales y las viviendas no se aplicarán hasta que existan en Cuba condiciones para ello" y quedan exentas de tributos "las remesas de ayuda familiar" que miles de cubanos reciben desde el exterior. En la isla el salario promedio mensual es de 19 dólares.

Tras décadas de paternalismo estatal sin pagar impuestos, los cubanos han comenzado a tener obligaciones tributarias como parte de reformas aprobadas por Raúl Castro desde que sucedió a su hermano enfermo Fidel en 2006, que han abierto mayor espacio a la iniciativa privada.

Esos cambios incluyen la ampliación del trabajo privado -suman casi 400.000 los "cuentapropistas"-, la compraventa de autos y casas -prohibida durante medio siglo- y la entrega de tierras ociosas en usufructo a campesinos, quienes pueden vender directamente sus productos a hoteles.

Pedraza destacó que la nueva ley de impuestos, que fue examinada por los diputados el fin de semana en debates previos a la sesión del legislativo, incluirá "estímulos para los cumplidores y sanciones para quienes violen la contribución" al fisco.

El Parlamento cubano, de 600 miembros, sesiona sólo dos veces al año, en julio y en diciembre.

LA HABANA, 23 JUL (XINHUA) -- Los diputados cubanos examinaron hoy en La Habana la marcha de los cambios económicos en el país y el envejecimiento de la población, al comenzar la sesión ordinaria del parlamento con la presencia del mandatario Raúl Castro.

En la reunión que sesiona en el Palacio de Convenciones, el vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo, explicó la ejecución del programa de reformas de la economía nacional, las que se aplican desde hace dos años de manera paulatina.

El proceso de "actualización" del modelo económico incluye una nueva ley del sistema tributario, que será discutida en esta reunión del parlamento y "persigue repartir los recursos de una manera planificada", acotó.

Se trata de una reforma tributaria para adecuar la legislación vigente, aprobada el 4 de agosto de 1994, a las transformaciones económicas, y contempla un sistema de impuestos sobre la renta, ventas o servicios, contratación de fuerza de trabajo y una contribución obligatoria al seguro social, según funcionarios.

Murillo adelantó que, como parte de las proyecciones para el año 2013, se planifica la entrega de un tributo territorial para el desarrollo local.

También explicó que se estudia el envejecimiento de la población, teniendo en cuenta la disminución de la tasa de natalidad y el aumento de la esperanza de vida. Argumentó que la población cubana tiende al envejecimiento y se hace cada vez más amplia la brecha entre los que salen y entran de la edad laboral.

Como parte de la agenda de trabajo, los parlamentarios escucharán además un informe sobre la labor del ministerio de Salud Pública.

El encuentro de trabajo del órgano legislativo corresponde al IX Período de Sesiones de la VII Legislatura, la cual concluirá sus labores tras la segunda reunión ordinaria del año, en diciembre próximo.

LA HABANA, 23 (ANSA) - El gobierno bosquejó una futura sociedad cubana en la que prime como ahora la propiedad social, y en su contexto la gran empresa estatal, con participación de cooperativas privadas y trabajadores por cuenta propia.

Una sesión de la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento) aprobó además una nueva Ley Tributaria que incluye 25 impuestos y tributos y contempla sanciones para quienes evadan sus contribuciones al fisco.

Un discurso cardinal ante los diputados fue el del vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo, quien divulgó que la cifra de "cuentapropistas" llegó en junio pasado a los 390.000. 28.000 más que a fines de 2011.

No obstante el aliento a los pequeños propietarios en 181 labores y servicios, el gobierno cubano aspira a mantener a la empresa estatal como "el eslabón más importante de la economía cubana, y el éxito de la actualización económica impulsada en el país pasa por hacerla eficiente", dijo Murillo.

El gobierno del presidente Raúl Castro aplica cambios económicos desde 2008 y ha explicado que el objetivo de éstos es reforzar el socialismo y no desmantelarlo.

En ese plano, Murillo agregó que se promueve oficialmente la creación de cooperativas formadas por privados o sea fuera de sector estatal. "Es más conveniente para la nación esa forma de producción no estatal, pues con ella se privilegian grupos y no individuos, de acuerdo con el concepto de desarrollo que se implementa", dijo.

Anunció que de esta manera el cooperativismo "se extiende" fuera del sector agropecuario, hasta el momento el único en el que existía esa forma de organización, a áreas como la gastronómica, mercados agropecuarios, servicios técnicos y personales, pesca deportiva y camaronicultura, entre otros.

Explicó que algunas instituciones y organizaciones productivas estatales actualmente serán convertidas en cooperativas. En estos casos el Estado arrendará, y no entregará, inmuebles y activos por un período de 10 años a los cooperativistas.

Esas cooperativas "tendrán cargas impositivas más bajas que otros sectores, como los trabajadores por cuenta propia, o se privados, en una medida para estimularlas.

"Desde el punto de vista jurídico disfrutarán de condiciones no discriminatorias, se les respetará su personalidad jurídica y tendrán vínculos horizontales con todas las entidades, a la vez que podrán vender sus producciones y servicios a empresas estatales y personas naturales. El gobierno proyecta una Ley General de Cooperativas, dijo Murillo.

El Parlamento eligió además una nueva vicepresidenta del Tribunal Supremo Popular, Ana María Mary Machado, tras presentar su renuncia al presidente Castro, Jaime Crombet Hernández-Vaquero, quien ocupaba el cargo hace 19 años, por motivos de salud.

Durante la sesión se informó que la economía cubana creció un 2,1 por ciento en el primer semestre del 2012, que se compara con una expansión de un 1,9 por ciento del mismo período del año pasado.

LA HABANA, 23 JUL (XINHUA) -- El gobierno cubano comenzará un experimento en empresas estatales en enero de 2013 para fomentar el intercambio comercial con el exterior, anunció hoy el vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo, al intervenir ante la Asamblea Nacional (parlamento). Ante los casi 600 diputados reunidos en el Palacio de Convenciones de La Habana, Murillo explicó que la prueba consistirá en lograr un nuevo sistema de relación entre las entidades y las organizaciones superiores de dirección.

También se trata de crear un concepto diferente de la planificación empresarial, concentrada en indicadores como las ventas, las utilidades, la relación salario medio-productividad del trabajo y el cumplimiento del compromiso con el Estado.

La iniciativa -destacó Murillo- implica una selección previa de las empresas involucradas, las cuales operarán solo en moneda nacional, así como una amplia capacitación de sus funcionarios. Puntualizó que el proceso busca un modelo de gestión capaz de estimular las exportaciones y la sustitución de importaciones, con facilidades como la flexibilización de los objetos sociales de las entidades y la facultad de aprobar precios, teniendo en cuenta costos de producción y el escenario internacional.

Murillo enfatizó que la empresa estatal socialista continúa como el eslabón más importante de la economía cubana y representa la pieza clave de su actualización.

Al dejar claro el papel de la propiedad social, hizo alusión a los avances en la isla de las formas no estatales de gestión económica, caracterizadas por la existencia de más de 390.000 "cuentapropistas", como llaman en la isla a los trabajadores privados.

El IX Período Ordinario de la VII Legislatura incluye la discusión de una nueva Ley del Sistema Tributario, la presentación de un informe de gestión del Ministerio de Salud y el análisis de la marcha del Plan de la Economía y el Presupuesto correspondiente al primer semestre del presente año.

LA HABANA, 23 JUL (XINHUA) -- El número de trabajadores privados en Cuba superó en junio último la cifra de 390.000, 28.000 más en comparación con finales de 2011, informó hoy el vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo, al comenzar en La Habana la sesión ordinaria semestral de la Asamblea Nacional (parlamento).

Al cierre de 2011 se reportaron 362.355 cuentapropistas (personas que trabajan por cuenta propia), el doble de los registrados en 2010. Murillo indicó que de las 181 actividades aprobadas, las más representadas son las de elaboración de alimentos, transportación de pasajeros y la venta ambulante de productos agrícolas.

En 2010, el gobierno del presidente cubano Raúl Castro aprobó 178 categorías de autoempleo, que luego amplió a 181, con el propósito de buscar "nuevas formas de trabajo" tras la decisión de disminuir los puestos estatales como parte de los cambios para "actualizar" el modelo socialista cubano.

Al intervenir en el IX Periodo Ordinario de Sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Murillo puntualizó que la empresa estatal es el eslabón más importante de la economía cubana, "y el éxito de la actualización económica impulsada en el país pasa por hacerla eficiente". Durante la reunión, los diputados tienen previsto debatir otros asuntos sobre la marcha del proceso de implementación de los cambios económicos para "actualizar" el modelo socialista de la isla, y escuchar un informe sobre la labor del Ministerio de Salud Pública.

También examinarán un proyecto de Ley del Sistema Tributario, para adecuar la legislación vigente aprobada el 4 de agosto de 1994 a las transformaciones económicas en el país.

CIEGO DE AVILA, CUBA, 23 JUL (PL) Un grupo de solidaridad por la liberación de cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles de los Estados Unidos, fue creado en esta central provincia, como parte de la batalla que se libra en el mundo por su regreso.

Fue la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana del municipio de Morón, en Ciego de Avila, la promotora de esa idea, cuyo objetivo es intensificar las actividades de apoyo a los compatriotas cubanos desde cualquier trinchera.

Condenados a largas penas desde 1998 Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González fueron injustamente condenados por defender a su Patria de acciones terroristas fraguadas en la Florida.

Juan Pablo Arencibia, funcionario del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos en el territorio, manifestó que entre las misiones del grupo está divulgar la verdad del caso por todas las vías de comunicación posibles, principalmente, por las redes sociales de Internet.

En septiembre próximo Gerardo, Ramón, Antonio y Fernando cumplirán 14 años de encierro, mientras René se encuentra bajo una libertad supervisada por tres años, que le impide regresar a su país.

Todos los días 5 de cada mes, los cubanos en cualquier rincón de la Isla desarrollan acciones encaminadas a divulgar los últimos acontecimientos del caso y realizan actividades solidarias con los Cinco, como se les conoce en la campaña internacional por su excarcelación.

Según se conoció recientemente, en el mundo existen más de dos mil organizaciones de solidaridad y más de 350 comités por la liberación de los cinco cubanos antiterroristas.

LA HABANA, 23 JUL (XINHUA) -- Los restos del narrador deportivo cubano Héctor Rodríguez Alamaral fue sepultado hoy en el Cementerio Colón, de La Habana, la capital cubana donde falleció la víspera a los 66 años, víctima de cáncer.

Sobre la tumba se depositaron sendas ofrendas florales del líder revolucionario cubano Fidel Castro y de su hermano y presidente de la isla, Raúl Castro.

En la despedida de duelo, el vicepresidente del Instituto Cubano de Radio y Televisión (ICRT), Luis Acosta, calificó a Rodríguez Alamaral de "gigante de la narración deportiva y profundo conocedor del béisbol". "Su paso por la vida fue para llenarla de grandeza, generosidad y bondad con el ejemplo de padre y esposo, de compromiso con la Revolución, sus tareas y líderes, virtudes que signaron el sentido de vivir", significó.

El destacado comentarista narró numerosas competencias deportivas de importancia para Cuba, como la legendaria carrera en la que el corredor Alberto Juantorena se coronó campeón olímpico de los 800 metros en los Juegos de Montreal-1976. Héctor Rodríguez fue diputado a la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento) desde 1993.

LA HABANA, 22 JUL (NOTIMEX).- El Centro de Prensa Internacional (CPI) confirmó hoy la muerte en un accidente de tránsito del opositor Oswaldo Payá en el oriente de Cuba.

"En horas de la tarde del día de hoy falleció víctima de un accidente de tránsito Oswaldo Payá", indicó este domingo la fuente, dependiente del Ministerio cubano de Relaciones Exteriores.

"El accidente se produjo a las 13:50 horas locales (17:50 GMT) en una localidad conocida como La Gavina, a unos 22 kilómetros de (la ciudad) de Bayamo", provincia de Granma, detalló.

El CPI precisó que "falleció además (el ciudadano) Harold Cepero Escalante, oriundo de (la provincia) de Ciego de Ávila", del centro de la isla cubana.

En el percance resultaron lesionados un ciudadano español y otro sueco, "los que reciben asistencia médica en el hospital clínico Quirúrgico Docente "Carlos Manuel de Céspedes', de Bayamo", a 744 kilómetros de La Habana.

"Según testigos en el lugar, el hecho ocurrió cuando el conductor de un auto turístico rentado perdió el control y se impactó contra un árbol", señaló la información oficial y concluyó que "se investigan las causas" del hecho.

Payá, de 60 años, líder del Movimiento Cristiano Liberación (MCL), era autor del Proyecto Varela que buscaba cambios constitucionales a favor de reformas democráticas.

La sorpresiva muerte de Payá, nacido en La Habana el 29 de febrero de 1952, fue lamentada por representantes de la fragmentada oposición de la isla caribeña.

"Un hombre intachable acaba de morir. Sin Oswaldo Payá la isla se nos ha quedado aún más huérfana", dijo en su cuenta de twitter la bloguera y crítica del gobierno Yoani Sánchez, una de las primeras en reportar el hecho.

"Se trata de una tragedia terrible para su esposa, sus hijos y demás familiares, y además una gran pérdida para el movimiento pro democracia" en Cuba, según el opositor Elizardo Sánchez.

LA HABANA, 23 JUL (NOTIMEX).- El diario Granma, el órgano oficial del Partido Comunista de Cuba, calificó hoy como "lamentable" el accidente de tránsito en el que fallecieron el opositor Oswaldo Payá y otro cubano y resultaron heridos dos extranjeros.

Los extranjeros, un ciudadano español y otro sueco, ya están de alta tras recibir asistencia médica en el hospital de la ciudad de Bayamo, a 744 kilómetros al sureste de La Habana, dijo a NOTIMEX una fuente de la disidencia.

"Dos personas fallecen en lamentable accidente de tránsito en la provincia de Granma", tituló este lunes el periódico en su versión digital una nota en la que confirmó el trágico percance ocurrido el domingo.

El hecho tuvo lugar a las 13:50 horas locales (17:50 GMT) en la localidad conocida como La Gavina, a 22 kilómetros de la ciudad de Bayamo, provincia de oriental de Granma.

Familiares de Payá, de 60 años y una de las principales figuras de la oposición, esperaban la mañana del lunes el cadáver para su velatorio, y las autoridades anunciaron que investigan el accidente.

De acuerdo con la versión oficial, según testigos presenciales, el hecho ocurrió cuando el conductor de un auto turístico rentado, perdió el control y se impactó contra un árbol.

El activista opositor Elizardo Sánchez dijo a Notimex que el lugar exacto es conocido como "la curva del naranjo" donde la carretera pavimentada se convierte en terraplen en muy mal estado.

Sánchez, portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, dijo que dos activistas del grupo enviados al lugar apreciaron "un impacto brutal" en el árbol contra el que habría chocado el vehículo.

Agregó que los activistas confirmaron no haber visto ningún indicio de otro vehículo en el lugar de los hechos aunque, al preguntar a vecinos, uno dijo que el golpe principal al auto turístico se apreciaba por detrás.

"Todo quedará aclarado cuando hablen los testigos, que ahora rinden sus declaraciones ante la policía", comentó Sánchez, cuestionado sobre versiones en Miami que descartaron un accidente.

Granma identificó a los fallecidos como los ciudadanos cubanos Oswaldo Payá Sardiñas, residente en La Habana, y Harold Cepero Escalante, oriundo de la provincia de Ciego de Ávila.

El portavoz oficial se abstuvo de mencionar que Payá era el líder del ilegal Movimiento Cristiano Liberación (MCL), Premio Sajarov 2002 del Parlamento Europeo y Cepero también miembro del MCL.

Los heridos son el español Ángel Carromero Barrios, miembro de Nuevas Generaciones del derechista Partido Popular de España, y el sueco Jens Aron Modig, presidente de la Liga de la Juventud Demócrata Cristiana de Suecia.

El fallecido opositor promovió el Proyecto Varela para una transición democrática y pacífica en la isla. Recibió en 2002 el Premio Sájarov del Parlamento Europeo y había sido propuesto varias veces al Nobel de la Paz.

Según su impulsor, el Proyecto Varela recolectó unas 30 mil firmas, y fue presentado al Parlamento (que lo rechazó) con el objetivo de convocar un Referendo sobre cambios constitucionales para reformas democráticas en Cuba

En los últimos tiempos, Payá se mostró crítico con la jerarquía católica en Cuba frente al diálogo que abrieron la Iglesia y el Gobierno de Raúl Castro y que propició la excarcelación de presos políticos porque excluyó a la disidencia.

Sin embargo, la dirección de la revista Espacio Laical se unió al dolor y consternación en la disidencia interna al recibir la noticia del fallecimiento del laico católico Oswaldo Payá, expresó en un breve comunicado de condolencia

"No obstante las diferencias en relación con objetivos y metodologías acerca del devenir nacional, deseamos resaltar que siempre lo consideramos una persona honesta, un ejemplar padre de familia (y) un católico integro", dijo el texto.

Agregó que también era "un buen cubano y un político que invariablemente actuó de acuerdo a su conciencia y supo conservar su autonomía".

LA HABANA, 22 JUL (EFE).- La disidencia interna en Cuba recibió hoy con dolor y consternación la inesperada muerte de Oswaldo Payá, uno de los líderes de la oposición más reconocidos internacionalmente, fallecido en un accidente de tráfico en la región oriental de la isla.

Payá, el líder del Movimiento Cristiano Liberación, fue el principal gestor del Proyecto Varela, una iniciativa que proponía reformas a la Constitución de la isla, y fue el primer opositor cubano que obtuvo el Premio Sajarov a los Derechos Humanos y la Libertad de Pensamiento del Parlamento Europeo (PE) en 2002.

Disidentes como las "Damas de Blanco" y el periodista independiente Guillermo Fariñas, también ganadores del premio Sajárov, en 2005 y 2010, respectivamente, lamentaron este domingo el fallecimiento de Payá y elogiaron su figura.

Berta Soler, portavoz de ese grupo femenino, dijo a Efe que "es un dolor muy grande la pérdida de Oswaldo Payá, un premio Sajárov como nosotras".

"Lamentamos su muerte, queremos rendirle tributo. En menos de nueve meses hemos perdido a dos voces de la disidencia: primero Laura Pollán (líder de las Damas) y ahora Payá", declaró Soler y resaltó las cualidades de un "hombre sencillo y digno, que buscó la libertad y luchó por el respeto a los derechos humanos en Cuba".

Guillermo Fariñas dijo a su vez que "acaba de fallecer un patriota que vale lo que pesa en oro" y consideró que Payá "fue capaz de poner al Gobierno cubano frente a la pared y desenmascarar que no cumple con las leyes".

"La patria ha perdido un hombre que lo ha dado todo por lograr que la ciudadanía cubana sea libre", apuntó.

Asimismo, el expreso del "Grupo de los 75" Oscar Espinosa Chepe, dijo que la muerte de Payá "es una pérdida tremenda para el movimiento disidente cubano".

"Era un líder con una trayectoria desde posiciones pacíficas y constructivas, él se ha ganado un puesto en nuestra historia y una referencia a seguir por nuestro compatriotas", subrayó.

Espinosa también destacó "su valentía, la consistencia en sus posiciones pacíficas y de reconciliación, y el ejemplo que deja, a seguir por las nuevas generaciones de disidentes y también para el pueblo que no conoce su historia de hidalguía y honestidad".

Elizardo Sánchez, portavoz de la disidente Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), calificó de "tragedia terrible" la muerte de Payá.

"Es una pérdida irreparable", aseveró Sánchez, para quien el impulsor del "Proyecto Varela" fue "el líder más notable de las fuerzas democráticas opositoras.

"La Cuba presente ha perdido a un hombre sumamente necesario, la Cuba futura ha perdido a un político imprescindible", escribió en la red social Twitter la conocida bloguera crítica Yoani Sánchez.

Oswaldo Payá falleció este domingo a los 60 años a causa de un accidente de tráfico cerca de la ciudad oriental de Bayamo (a 750 kilómetros al este de La Habana) cuando viajaba en un vehículo con el cubano Harold Cepero, que también murió.

En el mismo automóvil iban el ciudadano español Ángel Carromero y el sueco Jens Aron Modig, que resultaron heridos y que se encuentran hospitalizados en Bayamo.

MIAMI (EE.UU.), 23 JUL (EFE).- Varias organizaciones del exilio cubano de Miami expresaron hoy su profundo pesar por la muerte del líder disidente Oswaldo Payá y la sospecha de que el accidente de tráfico en el que perdió la vida fue un "atentado" orquestado por el régimen de la isla.

"Estoy casi convencido de que fue un atentado por parte del Gobierno cubano, porque ellos habían informado por teléfono a la hija de Payá, Rosa María, de que estaban siendo asediados por un vehículo que intentaba

sacarlos de la carretera", dijo hoy a Efe Ramón Saúl Sánchez, presidente del Movimiento Democracia.

Payá, de 60 años, líder del Movimiento Cristiano Liberación y Premio Sájarov a los Derechos Humanos y Libertad de Pensamiento, murió en un accidente de tráfico cuando el vehículo en el que viajaba cerca de Bayamo (al este de la isla) con otras tres personas perdió el control y se estrelló contra un árbol, según fuentes oficiales cubanas.

Pero, para Saúl Sánchez, "no es la primera vez que Payá es amenazado y se le indica que podría ser víctima de algún tipo de atentado de esta índole", de hecho, aseguró el activista del exilio, el impulsor del "Proyecto Varela", una iniciativa para promover la transición democrática en la isla, "ya había sido objeto de aparentes intentos de ocasionarle un accidente".

"Él (Payá) les decía a sus amigos: "Estoy en manos de Dios", resaltó Saúl Sánchez.

Destacó la "sensibilidad humana y valentía" de Payá, un hombre "cabal" cuya "bandera no era política ni ideología", sino la "bandera de la dignidad humana".

En el accidente del domingo murió también el cubano Harold Cepero.

Se mostró "muy preocupado" por los "testigos", el español Ángel Carromero, un dirigente local de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid, y el sueco Jens Aron Modig, que aún están vivos, hospitalizados en estado grave, ya que, apuntó, el "régimen luego puede decir que fallecieron para que no puedan dar testimonio".

Por ello, prosiguió, el Gobierno español debe recabar datos e investigar los hechos y "ocuparse de los heridos", porque, dijo, "su vida podría estar en peligro para que no rindan ningún tipo de testimonio de lo que sucedió en ese supuesto accidente".

Parecida consideración aporto Ángel Desfana, director del grupo del exilio Plantados, quien calificó de "gran pérdida" la muerte de Payá, al que calificó de "gran luchador, un idealista y una persona decente".

Se trata de una enorme "pérdida para la lucha por la libertad en Cuba", aseguró Desfana, quien, al igual que Saúl Sánchez, expresó su "convencimiento" de que "ha sido un atentado" perpetrado por el Gobierno cubano. "Puede que hayan intentado amedrentarlo", algo que "ha sucedido ya en otras ocasiones en que han intentado amedrentar así a otros disidentes".

"Es una gran pérdida para la democracia cubana", dijo desolado Desfana.

Para Tomás Rodríguez, de Agenda Cuba, Payá era una persona de grandes cualidades humanas: "Era un guía y amigo de los miembros del Movimiento Cristiano de Liberación", precisó.

"Lo que más me conmovió siempre de Payá -puso de relieve Rodríguez- fue su gran preocupación por los presos políticos, atravesaba la isla de punta a punta para encontrar ayuda para los familiares" de estos y "denunciar la situación" que vivían.

En ese sentido, Paya deja un "legado de humildad y de un trabajo social muy grande".

Respecto de las sospechas de que se haya tratado de un atentado orquestados por el régimen cubano, Rodríguez apuntó que "hace quince días Oswaldo Payá había sufrido un accidente", lo que resulta una "fuerte coincidencia". "Es demasiada coincidencia", resaltó.

MADRID (AP) La muerte del opositor cubano Oswaldo Payá en un accidente de tráfico conmocionó al grupo de disidentes de la isla que residen en España, entre quienes se encuentra su hermano Carlos Payá.

"Sentimos un enorme dolor, pero lo vivimos con la entereza que sembró Oswaldo (Payá) para continuar su labor dentro y fuera de Cuba", dijo Carlos Payá el lunes a The Associated Press.

El gobierno español también transmitió sus condolencias a la familia a través de un comunicado. Payá fue un hombre de fuertes convicciones católicas y la disidencia cubana en el país ibérico organizó la celebración de una misa en su memoria, que tendrá lugar el martes en la parroquia de San Fermín de los Navarros de Madrid.

Payá, de 60 años, y otro ciudadano cubano llamado Harold Cepero fallecieron el domingo debido a un accidente automovilístico en La Gavina, en las afueras de la ciudad de Bayamo, a unos 800 kilómetros al este de La Habana.

Otras dos personas resultaron heridas en el siniestro, entre ellos el español Angel Carromero, de 27 años, miembro destacado de las juventudes del gobernante Partido Popular en la región de Madrid.

Carlos Payá explicó que están en permanente contacto con su familia en la isla y que todavía no conocen los detalles del accidente que costó la vida a su hermano.

"Es confuso, pero esperamos que se aclaren las causas", afirmó.

Payá, ingeniero de profesión, ganó fama internacional en la década de 1990 al organizar el Proyecto Varela, un proceso de recolección de firmas que buscaba forzar a las autoridades a realizar un referendo para modificar la Constitución con miras a dar un giro pluripartidista y abrir camino a la iniciativa privada.

El Proyecto Varela fue visto como la más grande campaña para cambiar el sistema en décadas por parte de la fragmentaria disidencia de la isla.

"Era un líder natural, era un gran ser humano y un hombre con una visión sagaz, capaz de ver las cosas en conjunto", comentó su hermano Carlos. "Era una persona que atraía con su discurso, un gran humanista que llevaba la fe cristiana como motor de lo que hacía".

La noticia también cayó como un jarro de agua fría entre algunos de los opositores cubanos en España del llamado Grupo de los 75, algunos de los cuales trabajaron activamente en la iniciativa Varela.

"Payá era uno de los exponentes más visibles de la disidencia, con un proyecto definido y un reconocimiento internacional importante", dijo Alejandro González Raga, encarcelado en 2003 junto al resto de sus compañeros y acogido en España desde el año 2008.

Según González Raga, quien calificó el accidente de "sospechoso", la muerte de Payá crea un vacío en el seno de la disidencia cubana, pero confió en que genere más unidad.

"Cada vez que pasa una cosa de esta envergadura, se crea un vacío, como ya pasó en 2003 con el arresto de los opositores", afirmó. "Habrá que ver que sucede con la oposición dentro de Cuba".

González Raga también quiso destacar la figura de Harold Cepero, el otro fallecido en el accidente, al que definió como una persona muy comprometida con el Proyecto Varela.

"Era una persona muy joven, íntegra y muy dedicada a la lucha por la democracia en Cuba", sostuvo.

En cuanto al estado de salud del español herido, el Partido Popular informó que Carromero está hospitalizado con heridas de carácter leve y que la embajada española en La Habana ya trabaja en su repatriación.

Carromero estaba en Cuba de vacaciones. El Partido Popular no pudo precisar por qué viajaba en el automóvil con Payá.

POR FRANCISCO JARA

LA HABANA — Los seguidores y una hija del disidente cubano Oswaldo Payá, muerto el domingo cuando el auto en que viajaba chocó contra un árbol, pusieron en duda este lunes la versión oficial del accidente, pero un prominente grupo opositor de derechos humanos avaló el informe del gobierno.

Payá, de 60 años y Premio Sajarov del Parlamento Europeo en 2002, falleció en una ruta de la provincia de Granma, en el sureste de la isla, en un accidente en el que pereció otro cubano y resultaron heridos un español y un sueco.

Los heridos son el español Ángel Carromero Barrios y el sueco Jens Aron Modig, quienes salieron del hospital este lunes, según fuentes diplomáticas, pero no han hablado públicamente sobre el siniestro. El otro fallecido cubano es Harold Cepero Escalante, un activista del Movimiento Cristiano Liberación (MCL) de Payá.

Los cuatro viajaban en un automóvil rentado, que aparentemente era conducido por uno de los europeos. El vehículo se salió del camino y se estrelló contra un árbol cerca de la ciudad de Bayamo (744 km al sureste de La Habana), según las autoridades. En esa zona son frecuentes los accidentes en las carreteras.

La disidencia estaba dividida sobre el siniestro: mientras la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional avaló la versión oficial, Rosa María Payá afirmó que otro vehículo sacó del camino al auto en que viajaba su padre.

"Las informaciones que nos llegaron de los muchachos que iban en el carro con él es que había un auto intentando sacarlos de carretera, embistiéndolos en todo momento, así que pensamos que esto no es un accidente, que les querían hacer daño y terminaron matando a mi padre", dijo la hija del opositor, en una declaración reproducida por el diario El Nuevo Herald de Miami.

Sin embargo, la versión del gobierno fue avalada por la Comisión de Derechos Humanos, una entidad ilegal aunque tolerada por el gobierno comunista, que preside el disidente Elizardo Sánchez.

"Les pedimos a dos colaboradores nuestros residentes en Bayamo que se trasladaran al sitio del accidente. Vieron el árbol donde chocaron (y) por el daño recibido se ve que el impacto fue brutal y que no hubo otro vehículo involucrado", dijo Sánchez a la AFP.

"Algunas radios de Miami (han dicho que el auto fue sacado del camino por otro), pero el trabajo de nosotros es apegarnos a la verdad de los hechos y los hechos se ajustan a un lamentable accidente, en el cual puede haber responsabilidad indirecta del gobierno por la desastrosa situación vial", agregó.

Por su parte, el MCL fundado en 1988 por Payá pidió una "investigación transparente" del siniestro, que fue informado por la prensa oficial cubana como un "lamentable accidente", sin mencionar la actividad política del disidente.

"Las circunstancias de estas muertes no han sido esclarecidas y están abiertas todas las hipótesis. Por lo tanto demandamos a la Junta Militar cubana una investigación transparente", dijo el MCL en un correo electrónico enviado a la AFP.

El texto, firmado en Madrid por el portavoz del MCL, Regis Iglesias, un ex prisionero político cubano, llamó "a todos los amigos solidarios con la causa de la liberación de los cubanos que se mantengan alertas y apoyándonos en esta demanda".

En La Habana el cardenal Jaime Ortega dió su pésame a la familia y brindó toda la colaboración posible de la Iglesia, informó a la AFP su portavoz, Orlando Márquez.

La muerte de Payá provocó reacciones en Estados Unidos y Europas. El presidente estadounidense, Barack Obama, lamentó la muerte de Payá, indicó la Casa Blanca, que destacó su incansable "lucha no violenta por la libertad y las reformas democráticas".

"Creemos que su ejemplo y liderazgo moral perdurará", indicó un comunicado de la presidencia estadounidense.

En Europa también expresó su pesar. "Payá ha dedicado su vida a la causa de la democracia y los derechos humanos en Cuba", dijo en Bruselas un portavoz de la la jefa de la diplomacia europea Catherine Ashton.

Por su lado el presidente del Parlamento Europeo Martin Schulz dijo que la muerte de Payá "es una triste noticia para todos los que creen y pelean por la libertad y la democracia en el mundo".

Payá alcanzó notoriedad en mayo de 2002, cuando entregó al Parlamento cubano 11.020 firmas en respaldo a una iniciativa de él para cambios políticos, llamada "Proyecto Varela". La iniciativa fue desestimada por el régimen pero le dio notoriedad internacional a Payá

Casado y padre de tres hijos, nunca sufrió prisión por su actividad opositora -sólo breves detenciones-. Buena parte de los 75 disidentes encarcelados en la primavera de 2003 eran seguidores de Payá en el MCL.

LA HABANA, 23 JUL 2012 (AFP) - El cardenal cubano Jaime Ortega entregó su pésame a la familia del opositor Oswaldo Payá, fallecido el domingo en un accidente de tránsito, y ofreció su colaboración "en este momento tan doloroso", dijo este lunes a la AFP su portavoz, Orlando Márquez.

"La Iglesia en La Habana por medio de los obispos auxiliares y otros sacerdotes y fieles ha estado en contacto permanente con la familia y dispuesta a colaborar en lo que pueda en este momento tan doloroso para su familia y amigos", dijo Márquez por vía telefónica.

Agregó que "desde que tuvo conocimiento de la tragedia, el cardenal contactó con su esposa para darle el pésame y también al resto de la familia".

"Payá fue un católico que desde su experiencia y vivencia de fe asumió un compromiso y trabajó por lo que consideró era bueno para Cuba. Fue consecuente con ese compromiso", añadió.

Payá, un ingeniero de 60 años, alcanzó notoriedad en mayo de 2002 cuando en vísperas de la visita a Cuba del ex presidente estadounidense Jimmy Carter (1977-1981) entregó al Parlamento cubano 11.020 firmas en respaldo a una iniciativa suya para cambios políticos llamada "Proyecto Varela", que fue desestimada por el régimen comunista.

Las autoridades cubanas dijeron que Payá murió cuando el auto en que viajaba con tres acompañantes hacia Bayamo, 744 km al sureste de La Habana, perdió el control saliéndose de la vía y chocando contra un árbol.

En el impacto también murió el opositor Harold Cepero y resultaron heridos el español Ángel Carromero y el sueco Jens Aron Moding.

A pesar de su cercanía durante décadas con la Iglesia, Payá criticó en los últimos meses la labor mediadora del cardenal Ortega ante el presidente Raúl Castro, gracias a la cual fueron liberados unos 130 presos políticos.

En mayo, el opositor arremetió contra un grupo de laicos cercanos al cardenal, acusándolos de ser "comisarios políticos", y de propugnar una política "excluyente".

A pesar de eso, la dirección de la revista católica Espacio Laical se dijo "consternada" por el deceso, "no obstante las diferencias en relación con objetivos y metodologías acerca del devenir nacional".

CIUDAD DE MEXICO, 23 (ANSA) - El presidente de México, Felipe Calderón, pidió hoy un minuto de silencio en memoria del opositor cubano Oswaldo Payá, fallecido ayer en un accidente de tránsito.

Durante un acto ante unos 1.000 niños ganadores de un concurso nacional de conocimiento, en el Museo Nacional de Antropología, Calderón dijo que fue una "triste noticia" la muerte de Payá.

El mandatario calificó al disidente como "uno de los más valientes luchadores por la libertad y los derechos humanos" en Cuba y dijo que durante su reciente visita a ese país en abril pasado quiso encontrarse con él pero "desgraciadamente no fue posible".

Calderón dijo que "siempre" admiró a Oswaldo Payá. "Y lo seguiré admirando", destacó.

El ex presidente del oficialista Partido Acción Nacional (PAN) Germán Martínez también recordó a Payá, autor del denominado "Proyecto Varela" para el cambio pacífico en Cuba, y recordó su visita a México luego de recibir el Premio Sajarov que le otorgó el Parlamento Europeo.

Durante su estadía en este país se encontró con dirigentes del PAN a quienes "sin ningún ánimo de venganza ni odio en sus ojos" narró "el dolor de los presos políticos y la experiencia de su familia frente al terror y la represión castrista", evocó Martínez.

WASHINGTON, 23 JUL (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama expresó sus condolencias por la muerte el domingo del disidente cubano, Oswaldo Payá, y reafirmó el apoyo de Washington a la lucha por los derechos humanos en la isla, informó hoy la Casa Blanca.

El mandatario elevó sus "pensamientos y oraciones a la familia y amigos de Oswaldo Payá, un incansable defensor de mayores derechos cívicos y humanos en Cuba", dijo en un comunicado el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney.

"Estados Unidos continuará apoyando al pueblo cubano en su búsqueda de los derechos humanos fundamentales" en la isla, afirmó Carney.

"Payá dedicó décadas de su vida a la lucha no violenta por la libertad y la reforma democrática en Cuba como titular del Movimiento Cristiano Liberación, líder del Proyecto Varela, y mediante su papel como un activista de la sociedad civil", señaló Carney.

Payá, que falleció el domingo a los 60 años en un accidente de tráfico en el este de Cuba, "mantuvo hasta el final su optimismo de que el país que amó vería una transición pacífica y democrática", continuó Carney.

"La visión y dedicación de Payá por un futuro mejor en Cuba continuará inspirándonos, y creemos que su ejemplo y liderazgo moral perdurará", subrayó.

Payá fue una de las figuras más relevantes de la disidencia en Cuba y hace más de una década impulsó el "Proyecto Varela", una iniciativa avalada por miles de firmas para promover una transición democrática en Cuba.

En el accidente del domingo murió también el activista cubano Harold Cepero y resultaron heridos el español Ángel Carromero, dirigente local de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid, y el sueco Jens Aron Modig.

MADRID, 23 JUL (EFE).- El Gobierno español expresó hoy "sus condolencias más sentidas" por el fallecimiento del disidente cubano Oswaldo Payá y del activista Harold Cepero, tras un accidente de tráfico en Cuba del que recaba información para conocer sus causas.

En un comunicado del Ministerio de Asuntos Exteriores, el Ejecutivo de España "lamenta el terrible accidente" en el que perdieron la vida Payá y Cepero, y en el que han resultado heridos el ciudadano español Ángel Carromero y el sueco Aron Modig, que fueron ingresados en el hospital Carlos Manuel Céspedes de Bayamo.

El Ministerio de Asuntos Exteriores señala en su nota que está "recabando toda la información pertinente que permita conocer las causas de este accidente" y anuncia que ha decidido "desplazar de forma inmediata" al cónsul español a Bayamo para poder atender adecuadamente a Ángel Carromero.

El Gobierno español transmitió su pésame a los familiares de ambos fallecidos, "personas de paz y diálogo y muy reconocidos internacionalmente", agrega el comunicado.

Payá, de 60 años, líder del Movimiento Cristiano de Liberación, fue el promotor del llamado 'Proyecto Varela', que proponía un referendum para una transición democrática y pacífica en Cuba.

En 2002, el Parlamento Europeo le otorgó el premio Sajarov a los Derechos Humanos y la Libertad de Pensamiento en reconocimiento a su lucha pacífica a favor del tránsito a la democracia en Cuba.

El accidente en el que fallecieron Payá y Cepero ocurrió el domingo en La Gavina, en el este de la isla, cuando el vehículo en el que viajaban perdió el control y se estrelló contra un árbol, según señalaron fuentes oficiales cubanas que citaron testigos presenciales.

Las autoridades locales investigan las causas del suceso según una nota publicada en la web oficial Cubadebate, donde se califica de "lamentable" el accidente.

LA HABANA, 23 JUL 2012 (AFP) - Los extranjeros que sufrieron heridas leves en el accidente en que murió el opositor cubano Oswaldo Payá, el español Ángel Carromero y el sueco Jens Aron Moding, son activistas políticos en sus países y se encontraban en Cuba con visas de turismo, según fuentes diplomáticas.

Ambos fueron dados de alta del hospital de Bayamo, 744 km al sureste de La Habana, y este mismo lunes iban a entregar sus declaraciones a la Policía, acompañados por diplomáticos de sus respectivos países.

Carromero es dirigente en Madrid de Nuevas Generaciones, una organización juvenil del gobernante Partido Popular de España, según informes de prensa.

Salió del hospital acompañado por un cónsul español, que lo acompañaría también cuando prestara declaraciones a la Policía, dijo una fuente de la embajada española a la AFP.

Modig, de 27 años, es jefe de la rama juvenil del Partido Demócrata Cristiano de Suecia, y salió del hospital este lunes acompañado de la embajadora sueca en Cuba, Caroline Fleetwood, dijo a la AFP en Estocolmo la portavoz del ministerio sueco de Relaciones Exteriores, Katarina Axelsson.

"La embajadora lo acompañó a la Policía para entregar una declaración", dijo Axelsson, indicando que es un procedimiento de rutina "debido a que hay una investigación policial en curso en este caso".

La ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos, que envió a dos activistas a inspeccionar el sitio del siniestro, dijo que aparentemente uno de los extranjeros era el que conducía el auto rentado, que se salió del camino y se estrelló contra un árbol.

"Parece que iban los turistas en los asientos delanteros y parece que eso fue lo que les salvó la vida, los cinturones de seguridad y las bolsas de aire", dijo el presidente de la Comisión, el disidente Elizardo Sánchez.

"El auto viró sobre su propio eje y el golpe principal fue en la mitad trasera, de ahí que los muertos son los que iban en el asiento de atrás", agregó.

LA HABANA, **23 JUL (EFE).-** Unas 400 personas recibieron hoy los restos mortales del opositor cubano Oswaldo Payá con una cerrada ovación y aplausos por diez minutos en la parroquia de La Habana donde comenzó el velatorio del destacado disidente, que será enterrado mañana.

En un ambiente cargado de emoción y entre vivas a Payá y al "Proyecto Varela", la capilla ardiente de Payá quedó instalada en la barrio del Cerro y que era el templo al que Payá solía acudir habitualmente.

Allí esperaron durante varias horas el féretro familiares y amigos del fallecido, los principales representantes de la disidencia interna de la isla y varios diplomáticos.

El obispo auxiliar de La Habana, Juan de Hernández, ofició un responso en memoria al fallecido opositor y al finalizar muchos de los asistentes lanzaron gritos de libertad tras entonar el himno nacional cubano.

La viuda de Payá, Ofelia Acevedo, tomó la palabra para agradecer el acompañamiento de los asistentes pero les pidió silencio y oraciones en el último adiós a Payá.

El opositor, que falleció a los 60 años, fue trasladado hasta La Habana por carretera desde Bayamo, a más de 750 kilómetros al este de la capital cubana, donde el domingo se produjo el fatal accidente de tráfico que acabó con la vida del líder del Movimiento Cristiano Liberación y del también cubano Harold Cepero, de 31 años y miembro de ese grupo.

En el siniestro resultaron heridos leves el joven español Ángel Carromero, vicesecretario de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid, y el ciudadano sueco Jens Aron Modig, quienes este lunes fueron dados de alta del hospital de Bayamo donde recibieron asistencia médica.

Antes de ser llevado al templo habanero, el cuerpo sin vida del opositor fue examinado en el Instituto de Medicina Legal de la capital cubana.

Según informaron fuentes religiosas, será el cardenal Jaime Ortega quien oficie el funeral por Oswaldo Payá mañana a primera hora y a continuación tendrá lugar el entierro en el Cementerio de Colón de la capital cubana.

Entre los asistentes hoy al velatorio por Payá se encontraban destacados disidentes como Berta Soler (portavoz de las Damas de Blanco), el activista por los derechos humanos Elizardo Sánchez y los exprisioneros políticos Marta Beatriz Roque y Oscar Elías Biscet, entre otros.

También acudieron miembros del cuerpo diplomático acreditado en La Habana entre ellos de Holanda, Italia, Polonia y Noruega.

Los restos del otro fallecido en el accidente, el cubano Harold Cepero, fueron trasladados de Bayamo a la provincia central de Ciego de Ávila, su tierra natal, donde este lunes se celebró su velatorio.

Según la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Cepero tenía 31 años, era miembro del Movimiento Cristiano Liberación y su relación con este grupo disidente le valió la expulsión de la Universidad de Camagüey, donde estudiaba.

MIAMI (EE.UU.), 23 JUL (EFE).- Un cubano con antecedentes penales que fue enviado de regreso a Cuba en 2008 fue arrestado tras ingresar de nuevo a Estados Unidos con un grupo de inmigrantes, informó hoy la Patrulla Fronteriza del sur del estado de Florida.

Agentes de esa agencia gubernamental respondieron el pasado 21 de mayo a una llamada de que inmigrantes habían desembarcado cerca de Miami y al llegar a la escena detuvieron a 11 cubanos y los transportaron a un centro para ser procesados.

Una investigación reveló que uno de los inmigrantes, Carlos González Guerrero, tenía un "extenso historial criminal" y había sido convicto de agresión con agravante, uso de un arma de fuego e intento de asesinato.

González Guerrero cumplió una condena de nueve años en una prisión estatal de Illinois "antes de ser enviado a Cuba en 2008", según un comunicado de la Patrulla Fronteriza.

El inmigrante está de nuevo bajo custodia policial a la espera de un juicio por "reingresar después de una deportación como un convicto" de delitos graves.

Según los convenios suscritos entre Cuba y EE.UU., los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con una ley de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

LA HABANA, 23 JUL (XINHUA) -- Especialistas y aficionados comentan hoy, entre alegrías y sinsabores, el triunfo de la selección nacional de Cuba en la Semana Beisbolera de la ciudad holandesa de Haarlem, la víspera, algo que no ocurría desde hacía 14 años.

El equipo Cuba se impuso en el partido decisivo a su similar de Puerto Rico, que de manera sorprendente permanecía invicto en la 26 edición del torneo veraniego, con marcador de cuatro carreras por dos."La maldición de la Semana Beisbolera de Haarlem - ípor fin!- se disipó", destacó el sitio Web oficial Cubadebate, sobre el torneo en la ciudad holandesa que se desarrolló del 13 al 22 de julio.

El diario "Granma" resaltó, por su parte, que "el hechizo está roto" en el tradicional certamen, que contó con la participación también de Estados Unidos, Taipei de China, Japón y el país sede. "Con Víctor Mesa al frente, notable aporte con el madero de Yulieski Gourriel y Frederich Cepeda, y valiosa faena de algunos serpentineros, la nave antillana se levantó en una lid que parecía escapársele de las manos tras los descalabros iniciales frente a Estados Unidos y Puerto Rico", apuntó el rotativo.

Recuperarse de esos dos reveses al inicio de la justa fue quizás el principal logro del conjunto antillano, que nunca se amilanó ante las tempranas ventajas adversarias como ocurrió en los partidos de semifinales frente a Estados Unidos y final ante los puertorriqueños.

En la ofensiva sobresalieron el jardinero Frederick Cepeda y el antesalista Yulieski Gourriel, aunque el seleccionado mostró de conjunto carencias en el bateo sobre todo frente a lanzamientos de slider y con corredores en circulación.

Gourriel, en particular, mostró una mezcla de poder, contacto, velocidad y mucha garra, suficiente para merecer la distinción Jacques Reuvers como "Jugador más valioso" y convertirse en el segundo cubano en ganarla tras el reconocido segunda base Félix Isasi (1972). Aunque el bateo fue el mejor del torneo (253), hubo insatisfacción con jugadores imprescindibles como los jardineros Alfredo Despaigne y Alexei Bell, el inicialista José Dariel Abreu y el segunda base Rudy Reyes.

El pitcheo cubano trabajó para un promedio 1,74 carreras limpias -segundos del torneo-, con destaque para los debutantes Pablo Millán Fernández y Darién Núñez y el veterano Norberto González, quien ganó dos partidos y suma siete participaciones en estas citas sin permitir carreras.

La mayoría de las opiniones en la isla caribeña coinciden en que la dirección del mentor fue acertada, sobre todo en la conducción del pitcheo y la motivación del conjunto.

Como desacierto se plantea el desespero a la hora de batear, la mala selección de lanzamientos y la poca efectividad para conectar pelotas bajas que son strike en el béisbol moderno, así como la falta de un defensor natural de la segunda base.

Otro elemento a tener en cuenta es que Cuba obtuvo su cuarto título en la historia de la Semana Beisbolera de Haarlem, tras ganar en 1974,1996 y 1998, pero los conjuntos de japoneses, taipeianos y estadounidenses eran menores de 21 años.

De cara al Clásico Mundial, Cuba topará con profesionales de Taipei de China, rivales de seguro más fuertes y exigentes, y realizará una gira por Europa.

Ya lo advirtió Cubadebate: "Los contrarios del Clásico no son, ni por asomo, peloteros imberbes o descartes, y hay que jugarles con la precisión de un mecanismo suizo de relojería".

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Raquel Román Gambino Sala Digital: Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez Correctora: Raquel Román Gambino Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución